## événement Finnovembre

# Le grand ras-le-bol!

L'État d'Urgence n'aura pas lieu, pour la première fois en 12 ans. Mais l'ATSA propose un nouveau rendez-vous solidaire pour occuper la place Émilie-Gamelin, du 18 au 27 novembre.

#### PASCALE GAUTHIER 24 Heures

Non, les artistes engagés et fondateurs de l'ATSA (Action Terroriste Socialement Acceptable), Pierre Allard et Annie Roy, n'ont pas obtenu le financement récurrent qui leur aurait permis de maintenir l'imposante structure de l'Etat d'Urgence, grand happening autour de la question de l'itinérance, mariant manifestations artistiques et services aux gens dans le besoin. D'envergure plus modeste, mais d'une symbolique aussi forte, le nouveau rendez-vous baptisé Fin novembre servira ainsi les mêmes objectifs... car les mêmes problèmes persistent. « Il y a encore 30000 sans-abri à Montréal... Et les disparités sociales empirent », souligne Pierre Allard.

#### Prise de parole

«Avec Fin novembre, on va réchauffer la place pendant 10 jours. On crée un lieu de rencontre ouvert entre les gens de tous les milieux sociaux. Il y a toutes sortes de façons d'apporter son appui. Les gens peuvent aussi simplement venir flåner », explique Annie Roy, parlant notamment de la « mise en valeur » de ces roulottes où l'on donne de la nourriture aux itinérants tout au long de l'année, des aménagements conviviaux, des performances de cirque et de poètes, de la présence d'organismes communautaires, sans oublier l'installation



Annie Roy et Pierre Allard vous invitent à consulter le site www.atsa.qc.ca.

vidéo Quand en aurez-vous assez!...

« C'est important de vivre des moments collectifs pour sentir que cette énergie de la solidarité existe, que c'est pas naif et que c'est nécessaire », poursuit Annie, évoquant ce grand « ras-le-bol » collectif qui se manifeste enfin autour du globe, et saluant au passage le courage de ses compatriotes indignés d'Occupons Montréal. « C'est de lancer le message que c'est la solidarité et l'entraide qui vont nous faire changer le monde. »

#### Vidéo: appel à votre participation!

Projetée dès aujourd'hui sur un mur constitué de conteneurs, la première partie de la vidéo Quand en aurezvous assez!, sorte de grand « haut-lecœur » visuel, met en relief les problématiques que dénonce l'ATSA depuis 15 ans, reliant les domaines économiques, environnementaux, sociaux... Mais pour réaliser la deuxième partie de ce film « choc », l'ATSA aura besoin du public ce vendredi soir, à compter de 19 h. « Disons qu'on va diriger les gens dans

### O RAPPEL POUR CE SOIR:

- · Tournage de la vidéo Quand en aurez-vous assez!, dès 19 h
- · Le Show pour conjurer le froid animé par François Gourd, avec entre autres Paul Cargnello, David Marin, Ivy, WLOVE, Isabelle St-Pierre, le cirque de feu Fogorasto et Eve Cournoyer.

une espèce de grande chorégraphie... Ce sera une sorte de réponse à l'indécence », laisse planer Annie Roy. Puis, la soirée se poursuivra avec le grand Show pour conjurer le froid. «C'est ça, l'esprit des Etats d'urgence et de Fin novembre: conjurer le froid, autant réel, avec l'hiver qui approche, que politique, financier... C'est la chaleur humaine d'occuper ensemble une place publique et d'en appeler à plus de solidarité. » Et beau temps, mauvais temps, l'ATSA sera là avec ses généreux bénévoles, aux abords du fameux Quartier des spectacles.